

## Etape du Tour Féminin Onet le Château / Albi



Le vendredi 30 juin 8 cyclos de l'ASPTT Albi accompagnés d'une voiture suiveuse pilotée par Aline ont fait en partie (environ 100km sur les 124,5 km prévus) l'étape Onet/Albi qui aura lieu le 27 juillet 2023 lors du Tour de France Féminin. Nous avons évité la traversée de Rodez et la RN 88 jusqu'à Baraqueville.

Les conditions météo n'étaient pas optimales car il n'a pas cessé de pleuvoir dans la nuit de jeudi à vendredi. A 6h du matin, sous une pluie battante, chacun devait se demander si notre périple n'était pas compromis. Mais, la météo était rassurante, elle annonçait de rares averses et quelques rayons de soleil dans la journée !!!!

A 7H30 tout le monde était au RDV avec la volonté de faire l'étape, certains ayant déjà essuyé un grain entre leur domicile et le stade Asptt.

Une fois les vélos chargés sur la remorque, nous voilà partis pour Baraqueville avec Aline au volant. En route, Manu nous annonce une super bonne nouvelle concernant son état de santé. Les médecins lui ont annoncé la veille qu'il était en rémission. Plus nous montons vers « le NORD », plus il y a du

brouillard et plus il fait frais, mais cette excellente nouvelle nous met du soleil dans la tête à défaut de l'avoir sur la tête.

A Baraqueville, il fait 12°. Nous entrons dans le bistro le plus proche pour un café réconfortant. Francis Frayssinet que nous avons contacté nous annonce qu'il sera sur le bord de la route à la Baraque de Combrouze. En sortant du bistro, une bonne averse accompagne le déchargement des vélos. Nous sommes opérationnels vers 9H après la photo de famille.

Nous retrouvons Francis au bout de 14 km. Il se faisait du souci car la route entre Baraqueville et Rieupeyroux est très fréquentée et dangereuse pour les cyclistes, surtout par temps de brouillard. Il nous dirige vers un abri bus un peu à l'écart de la route où nous pouvons garer le camion et la remorque, et nous accueille avec du café et une fouace. Merci Francis pour ton sens de l'hospitalité.



Nous reprenons la route dans un brouillard de plus en plus épais jusqu'à Rieupeyroux où nous quittons enfin la route nationale. Par une descente sinueuse suivie d'une montée courte mais raide (non répertoriée) sur une route étroite, mouillés par un nouveau grain et toujours enveloppés dans le brouillard, nous atteignons La Capelle Bleys.

Nous passons près de Jaoul, commune de Vabre-Tizac qui a vu naître Gustave Garrigou, le seul Aveyronnais qui a gagné le Tour de France en ....1911. Ce coureur était un modèle de régularité : En 8 participations au TDF entre 1907 et 1914 il fût 1 fois 1er, 3 fois 2ème, 2 fois 3ème, 1 fois 4ème et 1 fois 5ème !!!!

**Anecdote** \*: le 21 juillet 1910, Octave Lapize fut le 1<sup>er</sup> vainqueur du Tourmalet (1<sup>er</sup> grand col franchi par le Tour), mais l'aveyronnais Gustave Garrigou fût le seul à gravir le col sans descendre de machine !!!

Une longue descente nous conduit à Lunac. Le brouillard s'est enfin levé et nous pouvons enfin apercevoir le beau village connu pour son équipe de basket féminin « les Serènes » qui ont joué en D1 pendant 4 saisons dans les années 1990.

Après une nouvelle côte non répertoriée, nous atteignons La Fouillade puis Najac sur un plateau avec un fort vent de côté. Malgré un nouveau grain de faible intensité, le soleil daigne nous faire quelques clins d'œil.



Repas à Najac dans le kiosque situé sur la place et café dans le troquet voisin.

Après une petite heure d'arrêt, nous descendons dans les gorges de l'Aveyron où notre route est déviée à cause de travaux sur un pont. Cette déviation remplace la 1ère côte répertoriée (2,4 km à 7,4%) par une côte plus

longue et au moins aussi dure. Ce détour augmente notre parcours d'environ 6 km.

Une longue descente nous amène à Laguépie au pied de la côte d'1,5 km à 9% de moyenne suivie de l'ascension du Puech du Ségur qui lui, n'est pas répertorié (environ 2 km à 7%).

Grande descente jusqu'à Monestiès avant la dernière côte (1,6 km à 6,4%) qui nous conduit à Blayes et Cagnac. Nous évitons une dizaine de km en rentrant directement à Albi car le parcours de l'étape passe par St Sernin les Mailhoc et rejoint Albi par la rte de Cordes.

Fin du périple au bout de 106km et un peu plus de 5h de vélo sans se mouiller !!! L'adage « La pluie du matin n'arrête pas le pèlerin » est confirmé. Initialement, cette sortie était prévue le samedi 1er juillet et aurait été passablement arrosée et peut-être annulée.

Bien que nous ayons fait environ 1350m de dénivelé positif, cette 5<sup>ème</sup> étape du TDF féminin est considérée comme une étape de plaine sur le guide officiel. Cela s'explique certainement parce qu'il y a plus de km de descentes que de côtes.

Bravo aux courageux cyclos : Jean, les 2 Jacques, Jean-claude, Jean-Luc, Manu, Pierre et Bernard et Merci à Aline qui nous a amenés à Baraqueville et qui a assuré l'intendance toute la journée.

\*Article La Dépêche envoyé par Pierre Assié



